

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

CUMBRE ORDINARIA DE JEFES DE ESTADO Y GOBIERNO DE LOS PAÍSES DEL SISTEMA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA SICA

27 DE JUNIO DE 2008.

(...) CENTROAMERICANA QUE A PARTIR DEL 1 DE JULIO PASA A LAS BUENAS MANOS DE NUESTROS HERMANOS DE HONDURAS Y BAJO LA CONDUCCIÓN DEL PRESIDENTE MANUEL ZELAYA ROSALES.

PERO TAMBIÉN ME LLENA DE ORGULLO LOS AVANCES QUE HEMOS TENIDO Y QUEDA CONMIGO LA SATISFACCIÓN DE SABER QUE LOS CENTROAMERICANOS NOS ENCONTRAMOS EN UN MOMENTO DE ELEVADO ENTUSIASMO INTEGRACIONISTA.

EN LA COYUNTURA ACTUAL PRESIDIDO EN MIS COLEGAS PRESIDENTES, MUCHA VOLUNTAD PARA ABONAR AL PROYECTO CENTROAMERICANO, MUCHA ENERGÍA PARA AVANZAR EN AL RUTA INTEGRACIONISTA, ME REFIERO A ESE ESPÍRITU INTEGRACIONISTA, ME REFIERO A ESE ESPÍRITU INTEGRACIONISTA QUE SE HA MANTENIDO VIVO POR 175 AÑOS, DESDE LOS TIEMPOS EN EL QUE EL GENERAL FRANCISCO MORAZÁN PRESIDÓ LA CONFEDERACIÓN CENTROAMERICANA A PARTIR DE 1830; EL IDEAL INTEGRACIONISTA DE MORAZÁN SIGUE INSPIRÁNDONOS HASTA EL DÍA DE HOY.

PROCESOS COMO LA NEGOCIACIÓN CONJUNTA DE TRATADOS COMERCIALES COMO EL QUE ESTAMOS LLEVANDO A CABO CON LA UNIÓN EUROPEA, REVITALIZAN NUESTRA ESPERANZA DE AVANZAR EN LA CONSTRUCCIÓN DE PATRIA GRANDE QUE SOÑÓ MORAZÁN, UNA PATRIA QUE TODOS ANHELAMOS PROSPERA, SEGURA Y EN PAZ.

LA INTEGRACIÓN, ADEMÁS DE SER UNA NECESIDAD PRÁCTICA, TIENE SENTIDO POLÍTICO, COMO PAÍSES QUE TENEMOS OBJETIVOS SIMILARES, DEBEMOS MARCHAR COORDINADAMENTE EN LA BÚSQUEDA DE ANHELOS COMUNES COMO EL DESARROLLO ECONÓMICO, LA ERRADICACIÓN DE LA POBREZA, LA SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL Y LA MODERNIZACIÓN TECNOLÓGICA.

EN ESTE PRIMER SEMESTRE DEL 2008, EL SALVADOR COORDINÓ DIVERSOS ESFUERZOS REGIONALES DE LOS QUE QUISIERA DESTACAR EL FORTALECIMIENTO EN LO INSTITUCIONAL DEL SISTEMA, EL AVANCE EN EL ÁMBITO ECONÓMICO Y DE COOPERACIÓN, LO SOCIAL, LO MEDIOAMBIENTAL, LA SEGURIDAD DEMOCRÁTICA Y LAS RELACIONES DEL SICA CON OTROS PAÍSES.



EN LO RELATIVO AL FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL, EN EL MARCO DE LAS REUNIONES EXTRAORDINARIA DE PRESIDENTES SICA, REALIZADA EN SAN SALVADOR EN FEBRERO PASADO, SE SUSCRIBIÓ EL PROTOCOLO DE REFORMAS AL TRATADO CONSTITUTIVO DEL PARLAMENTO CENTROAMERICANO Y OTRAS INSTANCIAS POLÍTICAS, HOY NOS ACOMPAÑA EL PRESIDENTE DEL PARLAMENTO CENTROAMERICANO.

DICHO INSTRUMENTO JURÍDICO CONTRIBUYE AL FORTALECIMIENTO DEL PARLACEN MEDIANTE LA AMPLIACIÓN DE SUS ATRIBUCIONES, SEGUIMOS CONVENCIDOS QUE EL PARLAMENTO Y LA CORTE CENTROAMERICANA SON SÍMBOLOS QUE COMPLEMENTAN EL SIGNIFICADO DE UNA INSTITUCIONALIDAD FUERTE Y SOBRETUDO UNIDA.

ASIMISMO EN ESTE PERIODO SE INSTALÓ E INICIARON FUNCIONES DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL SICA, SE APROBÓ EL REGLAMENTO DE LA PRESIDENCIA PRO TEMPORE DEL SICA, SE ACORDÓ LA PREPARACIÓN DE UNA AGENDA ESTRATÉGICA DE LA INTEGRACIÓN QUE NUESTRAS LÍNEAS DE ACCIÓN DEL PROCESO PARA EL CORTO, MEDIANO Y LARGO PLAZO, EN LO RELATIVO AL FORTALECIMIENTO DE LA DIMENSIÓN ECONÓMICA DE COOPERACIÓN SOCIAL, AMBIENTAL Y DE SEGURIDAD, SE AVANZO EN LA RATIFICACIÓN DEL CONVENIO BARCO PARA EL ESTABLECIMIENTO DE LA UNIÓN ADUANERA CENTROAMERICANA.

EN ESTE ASPECTO, CABE MENCIONAR QUE EL DOCE DE JUNIO DEL 2008, LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE EL SALVADOR APROBÓ DICHO INSTRUMENTO JURÍDICO Y EN OTROS PAÍSES, EL PROCESO DE RATIFICACIÓN ESTA EN MARCHA.

SEGÚN CIFRAS DEL SIECA, EL COMERCIO INTRAREGIONAL SE VIO INCREMENTADO EN UN 18.8 POR CIENTO DURANTE EL AÑO 2007, EN LO QUE VA DEL PRESENTE AÑO, EL COMERCIO ENTRE LOS PAÍSES DE CENTROAMÉRICA SE HA FORTALECIDO NOTABLEMENTE, CRECIENDO UN 23.5 POR CIENTO DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE DEL 2008, ESTO QUIERE DECIR QUE CUANDO HAY PROBLEMAS EN EL MUNDO, EN CENTROAMÉRICA TENEMOS SOLUCIONES, PODEMOS COMPRAR NUESTROS PRODUCTOS ENTRE TODOS LOS PAÍSES.

SE APROBÓ LA PREPARACIÓN DE LA AGENDA ESTRATÉGICA CENTROAMÉRICA AVANZA, RUTA PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA INTEGRACIÓN SOCIAL, MEDIANTE EL TRABAJO DE LA INSTITUCIONALIDAD SOCIAL HACIA UNA CENTROAMÉRICA CON SERVICIOS SOCIALES BÁSICOS EN EL 2015 Y CENTROAMÉRICA CON TOTAL PROTECCIÓN SOCIAL.

ESTO ES INÉDITO, SI VEMOS QUE A LA PAR DE LOS ESFUERZOS EN LAS OTRAS ÁREAS, ESTAMOS ASEGURANDO LA PRIORIDAD QUE LA AGENDA SOCIAL TIENE PARA NUESTROS PAÍSES Y PONIENDO EN PERSPECTIVA LA RUTA SOCIAL A SEGUIR POR NUESTRA REGIÓN EN EL FUTURO.



EN MATERIA DE SEGURIDAD REGIONAL, YA SE CUENTA CON UN PLAN DE ACCIÓN CON COSTOS DE LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DE CENTROAMÉRICA, POR UN PLAN DE ACCIÓN CON COSTOS DEL PROYECTO DE ASISTENCIA TÉCNICA Y RESPUESTA REGIONAL E IGUALMENTE UN MARCO ESTRATÉGICO REGIONAL PARA LA PREVENCIÓN, REDUCCIÓN, TRATAMIENTO Y REHABILITACIÓN DE LAS PERSONAS MENORES DE EDAD EN RIESGO SOCIAL O EN CONFLICTO CON LA LEY.

CABE DESTACAR QUE CON LA APROBACIÓN DEL ACUERDO DE CREACIÓN DE LA UNIDAD DE OPERACIONES DE MANTENIMIENTO DE PAZ, SUSCRITO POR LOS PRESIDENTE DE EL SALVADOR, HONDURAS Y NICARAGUA, CENTROAMÉRICA PONE A DISPOSICIÓN DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, SU EXPERIENCIA Y RECURSOS PARA CONTRIBUIR AL MANTENIMIENTO Y PRESERVACIÓN DE LA PAZ INTERNACIONAL; NOS HEMOS INTEGRADO VARIOS PAÍSES A LOS CASCOS AZULES EN EL CASO DE LÍBANO EN LAS ÚLTIMAS SEMANAS

EN RELACIÓN A LOS ALTOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS, SE HAN COORDINADO ESFUERZOS REGIONALES PARA AFRONTAR DICHA PROBLEMÁTICA, DE MANERA QUE SE HAN APOYADO LAS ACCIONES DEL CONSEJO AGROPECUARIO CENTROAMERICANO, INSTANCIA QUE SE ENCUENTRA EJECUTANDO UN PLAN DE ACCIÓN PARA INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN DE GRANOS BÁSICOS.

EL MINISTRO SALAVERRÍA HIZO UNA LARGA EXPOSICIÓN, EN NOMBRE DE TODOS LOS MINISTROS Y EL DÍA DE HOY, POR RECOMENDACIÓN DEL PRESIDENTE COLOM, SE LE HA PEDIDO A LOS MINISTROS UN PLAN DE LARGO PLAZO PARA EL AGRO CENTROAMERICANO, ADEMÁS SE ESTA TRABAJANDO PARA PROMOVER LA BÚSQUEDA DE UNA SOLUCIÓN A LA ACTUAL CRISIS GENERADA POR LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, LO CUAL A SU VEZ AFECTA NEGATIVAMENTE LOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS.

POR ELLO EL SALVADOR, CON EL MANDATO DE LOS JEFES DE ESTADO DEL SICA Y DEL JEFE DE ESTADO DE BRASIL, YA HA GESTIONADO ANTE LA ONU, PARA QUE SE CONVOQUE A LA BREVEDAD A UN PERIODO EXTRAORDINARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DE NACIONES UNIDAS, PARA ABORDAR ESTA PROBLEMÁTICA.

QUIERO DECIRLES A TODOS USTEDES, QUE LA INDIA, MÉXICO, CENTROAMÉRICA Y BRASIL, SE HAN SUMADO A ESTA PETICIÓN Y HEMOS PLATICADO CON EL SECRETARIO GENERAL BAN KI-MOON PARA ESTABLECER LA FECHA EXACTA PARA DISCUTIR EL TEMA DE ALIMENTOS Y EL TEMA DE PETRÓLEO.

EN ESTE PERÍODO SE HA EJERCIDO LA VOCERÍA REGIONAL DE LAS NEGOCIACIONES DEL ACUERDO DE ASOCIACIONES DE CENTROAMÉRICA Y LA UNIÓN EUROPEA, EL SALVADOR



COORDINÓ Y FUE SEDE DE LA TERCERA RONDA DE NEGOCIACIONES EN EL PASADO MES DE ABRIL Y TENDRÁ AÚN BAJO SU CARGO LLEVAR LA VOCERÍA DE LA CUARTA RONDA A REALIZARSE DEL 14 AL 18 DE JULIO PRÓXIMO EN BRUSELAS.

TAMBIÉN SE FORTALECERÁN LAS RELACIONES ENTRE CENTROAMÉRICA Y LA UNIÓN EUROPEA, COORDINÁNDOSE UNA ACTIVA PARTICIPACIÓN EN LA TERCERA CUMBRE DE JEFES DE ESTADO Y GOBIERNO CENTROAMÉRICA, UNIÓN EUROPEA REALIZADA EN EL PASADO MES DE MAYO EN LIMA DE DONDE DESTACAMOS EL CONSENSO PARA DAR POR CULMINADA LAS NEGOCIACIONES DE UN ACUERDO EN EL AÑO 2009.

EN ESTE SEMESTRE, LA REGIÓN HA FORTALECIDO SU DIÁLOGO Y ENTENDIMIENTO CON PAÍSES ALIADOS, COMO JAPÓN, BRASIL, COREA, ESPAÑA, TAIWÁN, LA INDIA, MEXICO Y LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA Y EL DÍA DE HOY DESTACO LA INCORPORACIÓN DE ALEMANIA Y CHILE COMO OBSERVADORES EXTRA REGIONALES DEL SICA, ADEMÁS DEL INGRESO DE BRASIL Y OTROS PAÍSES.

QUERIDOS PRESIDENTES, AMIGOS Y AMIGAS, COMO REGIÓN ESTAMOS AVANZANDO, Y AVANZAMOS EN DIFERENTES RITMOS, HEMOS AVANZADO EN LOS TEMAS QUE DAN FORTALEZA AL MOVIMIENTO INTEGRACIONISTA, EN NUESTRAS DISTINTAS REUNIONES, EN ESTE SEMESTRE, HEMOS DADO IMPORTANTES PASOS EN LA UNIÓN ADUANERA Y HEMOS HABLADO DE LO IMPORTANTE DE ACELERAR LOS ESFUERZOS COMUNES EN TEMAS COMO EL ENERGÉTICO, TELECOMUNICACIONES, SEGURIDAD Y POR SUPUESTO EL DE LA CRISIS ALIMENTARIA, NO FALTA DE ALIMENTOS SINO ALTOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS.

HEMOS AVANZADO, PERO AÚN NOS HACE FALTA MUCHÍSIMO TRECHO POR RECORRER, CIERTAMENTE HOY DEBEMOS CELEBRAR QUE TENEMOS UN CLIMA DE MEJORES ENTENDIMIENTOS, MAYOR APERTURA DEMOCRÁTICA Y MAYORES POSIBILIDADES DE DESARROLLO SOCIAL Y ECONÓMICO PARA NUESTRA GENTE.

SI BIEN NOS AFECTAN GRAVES PROBLEMAS, TODOS LOS PAÍSES HEMOS CAMINADO EN EL FORTALECIMIENTO DE LA CULTURA DE PAZ, EN LA SOSTENIBILIDAD DEMOCRÁTICA Y EN LA SENDA DE UN MEJOR NIVEL DE VIDA PARA NUESTROS PUEBLOS.

EL PRINCIPAL DESAFÍO ES LA CONSOLIDACIÓN DE UNA CENTROAMÉRICA COMO REGIÓN DE PAZ, DE LIBERTAD, DE DEMOCRACIA Y DESARROLLO, CONSIDERANDO LA DIVERSIDAD DE IDENTIDAD PARTICULARES DE CADA UNA DE LAS NACIONES QUE HISTÓRICAMENTE HEMOS IMPULSADO ESTAS INICIATIVAS.

DESDE SU INDEPENDENCIA CENTROAMÉRICA HA SIDO UN TERRITORIO EN PERMANENTE CONSTRUCCIÓN, EN PERMANENTE EVOLUCIÓN, PERSONALMENTE CREO QUE EL SUEÑO SURGIDO HACE CASI DOS SIGLOS, DE TENER UNA PATRIA GRANDE, UNA SOLA



CENTROAMÉRICA, ESTA MÁS VIVO QUE NUNCA Y DEBEMOS EMPUJARLO CON LIBERTAD Y COMO UNA FIRME APUESTA DE TODOS LOS PAÍSES.

LA INTEGRACIÓN ES UN PROCESO LÓGICO, ES UN PROCESO REGIONAL E HISTÓRICAMENTE NECESARIO, NO SÓLO ES UN ANHELO IDÍLICO INSPIRADO EN HOMBRES COMO MORAZÁN Y OTROS GRANDES CENTROAMERICANISTAS CELEBRES, ES UNA CONDICIÓN INEVITABLE QUE NOS EXIGE LA GLOBALIZACIÓN Y LAS REALIDADES ECONÓMICAS.

CONSIDERO IMPORTANTE ANTES DE HACER ESTA ENTREGA, REITERAR EL FIRME COMPROMISO DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR, CON LOS ESFUERZOS DE LA UNIÓN, LA UNIÓN CENTROAMERICANA, QUE NOS LLEVEN AL ALCANCE DE UNA CENTROAMÉRICA PLENAMENTE INTEGRADA Y CAPAZ DE VIVIR EN PAZ , EN LIBERTAD, EN DEMOCRACIA Y EN DESARROLLO.

BASADO EN NUESTRA HISTORIA COMPARTIDA Y RECONOCIENDO NUESTRAS FALLAS DEL PASADO, DEBEMOS CONSTRUIR SOCIEDADES MÁS JUSTAS Y MÁS HUMANAS QUE PERMITAN HACER REALIDAD LA CONVICCIÓN QUE TENEMOS DE INTEGRARNOS PORQUE NO HAY INTEGRACIÓN SIN VOLUNTAD POLÍTICA, NO HABRÁ INTEGRACIÓN SIN UNA EJECUCIÓN EFECTIVA DE QUIENES TIENEN EN SUS MANOS, VOLVERLA REALIDAD EN EL DÍA A DÍA.

HA SIDO PARA EL SALVADOR COORDINAR LAS INICIATIVAS Y PROYECTOS DE LA INTEGRACIÓN, QUEDA EN MANOS DE NUESTROS HERMANOS HONDUREÑOS IMPULSAR DECIDIDAMENTE DESDE EL PRÓXIMO 1 DE JULIO, LA PROFUNDIZACIÓN DE ESTE PROCESO CON APOYO DE TODOS NOSOTROS.

ANTES DE TERMINAR , QUIERO RECONOCER CON CARIÑO, EL FUNDAMENTAL ROL QUE JUEGAN EL SISTEMA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA SICA, EL SISTEMA DE LA INTEGRACIÓN ECONÓMICA CENTROAMERICANA SIECA, EL PARLAMENTO CENTROAMERICANO PARLACEN, Y EL PUERTO COLEGIADO DE LA CORTE CENTROAMERICANA DE JUSTICIA.

QUERIDOS AMIGOS:

LES PIDO QUE MANTENGAMOS FUERTES A ESTOS ÓRGANOS FUNDAMENTALES, DÉMOSLE MÁS HERRAMIENTAS PARA QUE SIGAN SIENDO EL SOPORTE Y EL FIEL SOSTÉN PARA DAR CONTINUIDAD AL SUEÑO DE MORAZÁN, AL SUEÑO DE TODOS LOS PRÓCERES CENTROAMERICANOS; DEBEMOS APOYARLOS PARA QUE PUEDAN RESPONDER A LAS EXIGENCIAS DEL PRESENTE Y HACER FRENTE A LOS RETOS Y DESAFÍOS DE UN FUTURO DIFÍCIL.



LA COYUNTURA MUNDIAL NOS ESTÁ INDICANDO QUE COMO BLOQUE, TENEMOS GRANDES POSIBILIDADES DE HACERLE FRENTE A LOS PROBLEMAS GLOBALES QUE AQUEJAN AL MUNDO. UNIDOS, PODEMOS SACAR A NUESTRA REGIÓN DEL SUB DESARROLLO, DE LA POBREZA Y DEFENDERNOS DE LAS AMENAZAS GLOBALES.

LA HISTORIA DEL MUNDO Y LA ACTUAL REALIDAD INTERNACIONAL, NOS DEMUESTRAN QUE TRABAJANDO JUNTOS SIN EGOÍSMOS, PODEMOS LOGRAR MÁS QUE ACTUANDO SOLOS.

EL MENSAJE FINAL ES QUE SEAMOS SIEMPRE COMO LO HEMOS DEMOSTRADO NACIONES HERMANAS, QUE SEAMOS FIELES, INTEGRACIONISTAS, QUE SEAMOS DIGNOS HIJOS E HIJAS DE ESTA CENTROAMÉRICA, EL PESO HISTÓRICO NOS INDICA QUE ES IMPERANTE UNIRNOS Y CONSOLIDARNOS COMO BLOQUE SOLIDARIO, UNA GRAN PATRIA CENTROAMERICANA, UNA GRAN REGIÓN DE PAZ Y DE PROGRESO SOSTENIBLE.

QUIERO FINALIZAR AGRADECIENDO A LOS COLEGAS PRESIDENTES, HE TENIDO LA OCASIÓN DURANTE MI MANDATO DE SER PRESIDENTE PRO TEMPORE EN DOS OCASIONES, SOY TESTIGO FIEL ADEMÁS DE DEFENSOR FIEL DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA.

EL PRÓXIMO PRESIDENTE DE EL SALVADOR, TENDRÁ QUE ASUMIR LA COORDINACIÓN CUANDO LLEGUE SU MOMENTO. PARA MI HA SIDO UN HONOR, COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE EL SALVADOR HACERLO EN ESTE SEMESTRE Y QUIERO MANIFESTARLE A TODAS LAS NACIONES DE CENTROAMÉRICA MI AGRADECIMIENTO POR SU APOYO, POR EL CARIÑO, POR LA INTEGRACIÓN DE LOS PRESIDENTES, NO EXISTEN EN CENTROAMÉRICA HOY POR HOY BARRERAS QUE DETENGAN ESTA INTEGRACIÓN.

GRACIAS A TODOS, QUE DIOS BENDIGA A CENTROAMÉRICA Y QUE DIOS BENDIGA A HONDURAS QUE ASUME LA COORDINACIÓN DEL SICA.

MUCHAS GRACIAS Y BUENAS TARDES.

**DISCURSO**  
**SR. MANUEL ZELAYA**  
**PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE HONDURAS**

HONDURAS SE SIENTE SUMAMENTE HONRADO DE PARTICIPAR EN UNA REUNIÓN CUMBRE DE LOS PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA, PANAMÁ, BELICE, REPÚBLICA DOMINICANA, MANIFIESTO TAMBIÉN MI PROFUNDO RECONOCIMIENTO A LA LABOR DE LOS



PRESIDENTES, EN DIFERENTES OCASIONES ENFRENTAMOS EN FORMA PERMANENTE TEMAS SUMAMENTE IMPORTANTES PARA NUESTROS PUEBLOS.

RECONOZCO EN FORMA MUY SINCERA, LA GRAN LABOR QUE EN ESTOS ÚLTIMOS SEIS MESES, EL PRESIDENTE PRO TÉMPORE DE CENTROAMÉRICA, ELÍAS ANTONIO SACA, PRESIDENTE DE LA HERMANA REPÚBLICA DE EL SALVADOR, HA REALIZADO EN FUNCIÓN DE APRESURAR, DE AVANZAR, DE AGILIZAR TODOS ESTOS PROCESOS DE LA CARTERA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA. Y FELICIDADES PRESIDENTE SACA, SUS PALABRAS HAN ESTADO ACORDE A SUS HECHOS POR LO QUE LE BRINDO UN CALUROSO BATIDO DE PALMAS.

HONDURAS HOY ASUME EN UNA FORMA MUY DIGNA Y RESPETABLE PARA LOS PAÍSES DE CENTROAMÉRICA, ESTA SECRETARÍA DE PRESIDENCIA PRO TÉMPORE DEL ÁREA CENTROAMERICANA, INSPIRADA EN LOS GRANDES IDEALES DE NUESTROS PADRES, DE NUESTROS PRÓCERES, DE LOS QUE OFRECIERON ALMA, VIDA, CORAZÓN Y SANGRE, PORQUE ESTOS PUEBLOS TUVIERON UNA VISIÓN DE FUTURO, Y ADEMÁS TODAS LAS ENERGÍA PUDIERAN CONCRETARSE EN INTEGRACIÓN Y UNIDAD CENTROAMERICANA.

UNIR A CENTROAMÉRICA ES UN PROPÓSITO LOABLE, ES CASI UN MANDATO NECESARIO DE LAS COMUNIDADES DEL MUNDO ENTERO, MIENTRAS OTRAS SOCIEDADES SE UNIFICAN EN BLOQUES, EN PAÍSES, COMO LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMÉRICA, PARTE DE SU GRANDEZA, COMO LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, PARTE DE ESE GRAN PAÍS HERMANO MEXICANO, AHORA COMO LOS ESTADOS UNIDOS DE EUROPA, PARTE DE LO QUE SIGNIFICA OTRA GRAN POTENCIA DEL MUNDO DE LA UNIÓN EUROPEA, HOMOLOGAMOS, EN ESTE MUNDO GLOBALIZADO CADA VEZ DE MAYORES RETOS Y DESAFÍOS, ESA NECESIDAD IMPOSTERGABLE DE CAMINAR EN LA INTEGRACIÓN Y EN LA UNIDAD.

Y LA MEJOR FORMA ES, CONTINUAR NUESTROS PROCESOS DE UNIDAD COMERCIAL, DE ALIANZA POR DIFERENTES ORGANIZACIONES DEL MUNDO, PERO ESPECIALMENTE FORTALECER LOS ORGANISMOS DE LA INTEGRACIÓN SIECA, EL SICA, LA CORTE CENTROAMERICANA DE JUSTICIA Y EL PARLAMENTO CENTROAMERICANO.

LAS DEMANDAS DE ESTAS ORGANIZACIONES Y OTRAS QUE YA ESTÁN CONSTITUIDAS, EN EL ÁREA DE AMBIENTE, DE SEGURIDAD, DE ENERGÍA Y DE PAZ, DEBEN DE SER PARTE DEL PROCESO SINCERO Y DIRECTO DE LA ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS CENTROAMERICANOS.

TAMBIÉN SE VE CONCRETADO ESTE ESFUERZO, CUANDO NOS UNIMOS EN PROYECTOS Y EN PROGRAMAS, MUCHAS DEMANDAS DE LAS SOCIEDADES MUNDIALES HOY NOS EXIGEN, A LOS PAÍSES, A LOS PUEBLOS Y A LAS REGIONES, TENER POLÍTICAS



CONCRETAS Y MANDATOS EFECTIVOS PARA LOGRAR ESTOS PROPÓSITOS Y ESTOS OBJETIVOS.

HOY, PARA PONER VÍA EJEMPLO UN SENTIDO DE UNIDAD, HAY QUE RESALTAR EL ESFUERZO QUE HACE LA HERMANA REPÚBLICA DE NICARAGUA, LA HERMANA REPÚBLICA DE EL SALVADOR, PORQUE UNA ZONA DE CONFLICTOS EN EL PASADO, COMO FUE EL GOLFO DE FONSECA, JUNTO CON HONDURAS, HOY HEMOS FIRMADO UN ACUERDO DE ADMINISTRACIÓN CONJUNTA COMO UN SÍMBOLO DE PAZ EN ESTA ÁREA CENTROAMERICANA.

IGUAL QUE LOS OTROS ESFUERZOS QUE SE HACEN POR INTEGRAR A LA SOCIEDAD ECONÓMICA DE CENTROAMÉRICA, PANAMÁ, IGUAL QUE CON BELICE Y COSTA RICA ESTAMOS TRABAJANDO ACELERADAMENTE, IGUAL QUE CON GUATEMALA, EN LOS PROCESOS DE LA UNIÓN ADUANERA, LEVANTAR BARRERAS FRONTERIZAS PARA UNA MAYOR CIRCULACIÓN DE MERCADERÍA, DE PERSONAS Y DE DIFERENTES ACTIVIDADES QUE NOS ABOCAN A UN PROCESO MAYOR DE DESARROLLO.

HAY DIFERENTES TEMAS QUE NOS DESAFÍAN Y NOS RETAN EN FORMA PERMANENTE, EL CRECIMIENTO DE LA VIOLENCIA, ALGO QUE TODOS LOS CIUDADANOS NOS SENTIMOS OBLIGADO A RESOLVERLO, LA LUCHA EN CONTRA DE LOS FLAGELOS COMO EL NARCOTRÁFICO, IGUAL QUE LAS DESIGUALDADES DEL COMERCIO INTERNACIONAL, ESAS TERRIBLES VARIACIONES QUE EXISTEN EN LA POLÍTICA COMERCIAL DE LOS DERIVADOS DEL PETRÓLEO, ESPECULACIONES FINANCIERAS MUCHAS DE ELLAS, ES NECESARIO RESOLVERLAS, PLANTEARLAS, COMO LO PRESENTÓ EL PRESIDENTE ELÍAS ANTONIO SACA, EN LOS FOROS MÁS IMPORTANTES DEL MUNDO.

IGUAL PODRÍAMOS DECIR EN EL ÁREA DE MEDIO AMBIENTE, LA ESTABILIDAD DEL PLANETA DEPENDE DE LO QUE HAGAMOS, CADA UNO AUNQUE SEAN PAÍSES CON MENOR CAPACIDAD DE AFECTAR EL MEDIO AMBIENTE, PERO SÍ CON SOLUCIONES PARA EQUILIBRAR ENTRE LA PRODUCCIÓN DE OXÍGENO Y LA DISMINUCIÓN DE LOS GASES QUE INTOXICAN LA ATMÓSFERA, CONOCEMOS EN ESTE CASO ACCIONES IMPORTANTES COMO LAS QUE TIENE EL PRESIDENTE OSCAR ARIAS EN COSTA RICA, DE PAZ CON LA NATURALEZA; COMO LAS QUE TIENE EL PRESIDENTE DE MÉXICO, DE UN FONDO VERDE PARA LAS REGIONES DEL MUNDO.

IGUAL QUEREMOS HACER ÉNFASIS TAMBIÉN EN UN PROBLEMA QUE NOS IDENTIFICA A TODOS Y HOY MÁS QUE NUNCA NOS AFECTA EN FORMA DIRECTA, ES LA DEFINICIÓN DE LOS ESTATOS DE LAS PERSONAS QUE EMIGRAN DE DIFERENTES REGIONES DEL MUNDO HACIA OTROS, LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS DE LOS EMIGRANTES, LEGALES O ILEGALES, DEBE SER PARTE DE UNA FUNCIÓN FUNDAMENTAL, HOY QUE LA UNIÓN EUROPEA HA DADO UN SÍMBOLO DE RETROCESO EN ESE SENTIDO.

LA MIGRACIÓN ES UN DERECHO HUMANO Y NO UN DELITO, LA MIGRACIÓN ES PARTE DEL PROCESO HISTÓRICO DE LAS NACIONES DEL MUNDO, POR ESO ESTE DÍA IMPORTANTE PARA NOSOTROS, PARA NUESTROS PAÍSES ESTAMOS AQUÍ PISANDO ESTA TIERRA SALVADOREÑA, DONDE EL HÉROE CENTROAMERICANO FRANCISCO MORAZÁN QUEZADA, DECIDIÓ QUE SUS RESTOS PERMANECIERAN AQUÍ, QUE ESTÁN SEPULTADOS EN EL CEMENTERIO GENERAL, RECORDARÉ PARA TERMINAR MIS PALABRAS, AQUELLAS FRASES DE ÁLVARO CONTRERAS, DRAMATURGO, EL POETA, EL ESCRITOR, EL PERIODISTA Y EL POLÍTICO HONDUREÑO, QUE DECÍA, SUPRIMIR EL GENIO DE MORAZÁN Y HABER SUPRIMIDO EL ALMA DE LA HISTORIA DE CENTROAMÉRICA, LEVANTEMOS ESAS BANDERAS ESTE DÍA, PARA QUE CENTROAMÉRICA UN DÍA, EN EL MENOR TIEMPO POSIBLE, PUEDA TENER UNA SOLA MONEDA, UN SOLO PASAPORTE, UNA NACIONALIDAD REGIONAL, SOY CENTROAMERICANO Y LUCHO POR LOS PUEBLOS DE CENTROAMÉRICA Y POR SU BIENESTAR.

EL SALVADOR HOY SEDE DE ESTA REUNIÓN, JUNTO A LOS CENTROAMERICANOS LEVANTAMOS ESOS IDEALES, PARA QUE LAS VISIONES DEL MUNDO QUE NOS RETA, PUEDAN SUPERARLAS Y RESOLVERLAS NUESTROS PUEBLOS.

MUCHAS GRACIAS.

